

	D.	L.	M.	M.	J.	V.	S.
	2	—	—	—	—	—	1
Noviembre	9	3	4	5	6	7	8
1.941	13	10	11	12	13	14	15
	26	17	18	19	20	21	22
	30	24	25	26	27	28	29

DIARIO MANABITA

Año VIII |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Sábado 22 de Noviembre de 1.941

| No 2350

Gobierno Lamenta Ca- tástrofe Colombiana

Quito, 21.—Nuestra Cancillería envió una nota de condolencia al Gobierno de la vecina República de Colombia, por la catástrofe última donde han perecido muchísimas personas. Para que presente tal nota se ha comisionado a nuestro Embajador, Excmo. señor Gonzalo Zaldumbide.

Embajador Ecuatoriano Que Regresará a Vichy

Quito, 21.—En el transcurso de la próxima regresará a Vichy, procedente de Madrid y a donde fuera por asuntos relacionados con su cargo de Ministro Plenipotenciario del Ecuador en Francia, el señor Manuel Sotomayor y Luna.

Condecoran al Ministro de Cuba

Quito, 21.—El sábado (10), a las once de la mañana, en los Salones de nuestra Cancillería, se procederá a la solemne entrega de la condecoración al mérito, en la orden de la Gran Cruz, que nuestro Gobierno hace al Ministro de Cuba en nuestro País, por sus muy importantes servicios prestados al Ecuador. Esta tarde dicho señor Ministro de Cuba estuvo en el despacho del señor Presidente de la República para despedirse antes de partir a su nuevo destino diplomático.

Se Pide Libertad de Universitarios

Quito, 21.—En la tarde del jueves último, una delegación de estudiantes de la Universidad Central conferenció con el señor Presidente de la República, para pedirle la libertad de los estudiantes guayaquileños Idrovo y Medina.

El doctor Arroyo del Río les expresó que estudiaría el caso, ya que estaba dispuesto a solucionar el asunto en forma satisfactoria, tomando en cuenta las especiales deferencias que guarda para todo el estudiantado ecuatoriano.

Movimiento Popular Antifascista

Quito, 21.—A las ocho de la noche de hoy en la Casa del Obrero tuvo lugar una gran Asamblea de Obreros que forman la agrupación de nomi-

El Señor Ministro de A- gricultura Regresa a Quito Hoy

Quito, 21.—Se ha informado que mañana (hoy) regresará el señor Ministro de Agricultura de Guayaquil, en vista de la urgente necesidad de que se efectúen las conversaciones para formular el plan a que se sujetarán las visitas de los Técnicos Norte Americanos que han llegado a esta capital y que harán un recorrido por todas las zonas del país.

N. de la R.—El señor Ministro se encuentra aún en esta provincia, y el parte a que nos referimos manifestaba que no había podido viajar a Manabí por la estrechez del tiempo. Lo cual prueba el manifiesto interés del distinguido visitante señor Ricardo Crespo Ordóñez por conocer nuestra provincia, centro y campo de inapreciable valor para el desarrollo de cultivos agrícolas que serán la base del progreso y riqueza de nuestra Patria.

Peruanos estudian más vías de comunicación al Oriente

Quito 20.—Noticias cablegráficas informan que han salido varias comisiones de Ingenieros peruanos para estudiar la navegación del río Amazonas aduciendo que tiene gran importancia militar unir dicha zona con el resto del país por las vías terrestre, aérea y acuática para la más fácil concentración de tropas peruanas en el Oriente.

Autorizan pago de Deudas a Concejo de Guayaquil

Quito 20.—Se expidió un decreto autorizando al Concejo de Guayaquil para que invierta en el pago de algunas deudas especialmente asignaciones para la Junta de Beneficencia, hasta la suma de un millón de sucres transfiriendo este valor de fondos especiales.

nada Movimiento Popular Antifascista. Para esta reunión circularon profusamente volantes e invitaciones especiales a fin de que se unan a este movimiento que tiene por objeto "luchar por la libertad humana y por la liberación de todos los pueblos oprimidos por el nazismo".

Ingleses Presionan Fuertemente en Li- bia Para Ayudar a Sitiados de Tobruck

Londres.—La Agencia de noticia TAS informa desde Moscú que las fuerzas rusas en una emboscada lograron destruir una considerable fracción alemana y tomado dos aldeas, considerando todo este sector como un Cuartel General alemán.

En el frente suroeste los rusos rechazaron los ataques alemanes causándoles grandes pérdidas, en el combate murieron más de mil alemanes que se habían lanzado apoyados por 200 tanques. 1000.000 soldados nazis están empeñados en las batallas de Tula y de Volckolan.

Berlín.—Las operaciones en el río Dneco y en Moscú se están decidiendo por los alemanes, informó un vocero oficial. Son inútiles los esfuerzos rusos por romper el cerco de acero y fuego que rodea a Moscú y Leningrado.

Nueva York.—Se tiene en formas de que los jefes franceses y alemanes y posiblemente Hitler y Petain, se reunirán pronto en un lugar no indicado para tratar sobre la colaboración de Francia con el Eje. Se sabe que es posible

Por los niños orénses refugiados

Quito 20.—Los señores Presidente de la República y Ministro de Previsión visitaron varios locales de esta capital con el fin de escoger los más apropiados para destinarlos a albergue de los niños orénses refugiados en el mayor número posible. Los demás niños deben ir a Oravalo. El deseo del Gobierno es prestar las mayores facilidades posibles a todos los niños refugiados para que no sean víctimas de enfermedades y de malos tratos que están padeciendo en otros lugares.

Fiscalizarán Control de Importación

Guayaquil 20.—El señor Ministro de Hacienda ha autorizado al Banco Central, Sucursal Mayor en Guayaquil que fiscalice la contabilidad del Control de Giros, pues hay varias denuncias en el sentido de que se han concedido cuotas excesivas de importación a determinados comerciantes con detrimento de otros.

que Francia capitule y se ponga definitivamente al lado de Alemania.

Cairo.—La gran batalla de Libia continúa en todo su apogeo. Los nazis tratan de romper el cerco que los rodea en Tobruk, pero es inútil. Gran número de tanques han sido destruido al enemigo y se tiene la esperanza de que pronto nuestras tropas tomarán contacto con la guarnición sitiada en Tobruk. Los alemanes e italianos pierden tanques en una proporción de 3-1 con los ingleses en estos momentos una gran batalla de tanques se realiza a sólo 3 kilómetros al sur de Tobruk.

Washington.—El Presidente Roosevelt dijo hoy a la prensa que no había nada nuevo de importancia que informar sobre las conversaciones que se realizan con el Enviado Kuruso para solucionar los problemas del lejano oriente.

Vichy.—Oficialmente el Ministro Plenipotenciario del gobierno del Irak informó al gobierno de Vichy que Irak rompía sus relaciones con Francia.

El Cairo.—Al sur de Tobruk se lucha ferozmente y en los últimos momentos se sabe que fueron destruidos al enemigo 130 tanques, mientras tanto otra gran batalla se realiza en las cercanías de Sidi Omar. Desde que se inició la ofensiva inglesa en Libia las fuerzas británicas han penetrado una extensión de 230 kilómetros en posiciones enemigas.

Berlín.—Los sucesivos contraataques de las fuerzas del Eje en Libia han progresado visiblemente y detenido a los ingleses.

Roma.—Los asaltos ingleses a nuestras tropas en Libia han sido detenidos en el norte de Africa. Las fuerzas mecanizadas combinadas de Italia y Alemania han rechazado todos los ataques de las mecanizadas británicas. Mientras nuestros aviones bombardearon la sitiada ciudad de Tobruk.

Londres.—Las tropas inglesas han continuado furiosamente sus ataques sobre las guarniciones de Gondar, en la Etiopía, única posición que queda a los italianos en Abisinia. Tropas patriotas etíopes cooperan con las fuerzas británicas expedicionarias.

El Cairo.—24 aviones fueron derribados a los alemanes

Efectiva Propaganda de Nuestros Derechos

Quito.—21.—La Union Nacional de Periodistas, en su afán de hacer propaganda efectiva en favor de nuestra causa y derechos territoriales sobre el Oriente y provincias del sur, editará por su cuenta los trabajos de carácter histórico-críticos, del señor Dr. Pío Jaramillo y Alvarado, en inglés, español y francés.

Presupuestos Departamentales

Quito.—21.—Todos los señores Ministros de Estados están concluyendo ya la distribución del presupuesto correspondiente a sus respectivos Departamentos, a fin de someterlos a la aprobación la semana entrante en Consejo de Ministros.

Noticario Local

EN BONCE

El Jefe del Detachamento de Carabineros de Santa Ana comunica que en el sitio Bonce, Valentin Alarcón hirió con dos disparos de revólver al ciudadano Alejandro Chávez, no siendo de gravedad. Alarcón está prófugo.

INICIA SUMARIO

De Manta ha comunicado el Comisario Nacional a la Intendencia que se encuentra detenido el ciudadano Rodolfo Piz, acusado de ser autor de la violación de la menor Blanca Fuentes Alarcón. Se ha iniciado el sumario de ley.

UN CONTRAVENTOR

Se juzgó en contravención a Jacobo Vélez imponiéndole la multa de \$1.31,00 y 5 días de prisión, por infringir al Art. 581 inciso 10 del Código Penal vigente.

UN SUMARIO

La Comisaría Nacional inició el respectivo sumario contra Euclides Cusme, por haber herido a José Fuentes, el día 16 con arma cortante en el sitio San Plácido.

en operaciones de hoy, según informó el Estado Mayor Británico del Oriente Central. 9 aparatos ingleses no regresaron a sus bases.

LA POBLACION CAMPESINA

LA parte más valiosa de la sociedad actual por su enorme contribución para la riqueza pública, es, indudablemente, nuestra población campesina que en forma abnegada consagra todos sus esfuerzos a labrar la tierra y a hacerla producir, pese a todas las inclemencias del tiempo y a la montaña de dificultades de orden económico que tiene que sobrellevar como la más espantosa carga de miserias que hace verdaderamente trágica su existencia.

HEMOS mencionado como una de las cuestiones fundamentales para el bienestar nacional y por consiguiente de la masa agrícola, el crédito agrario concedido bajo una tinsa y comprensiva dirección técnica, de manera que transforme a nuestro labriego en factor positivo de producción y en individuo capacitado para llegar al nivel a que tiene derecho para la obtención de los beneficios colectivos. Pero debemos y tenemos obligación de recalcar en la absoluta necesidad que existe de emprender inmediatamente en una vigorosa cruzada que lleve a la población campesina a la utilización de servicios que le orienten adecuadamente para la defensa de su personalidad no sólo con mirajes económicos, sino en lo esencialmente básico para su vida misma, como es la defensa de su organismo.

CÓMO vive nuestro campesino? No tenemos la idea de trazar cuadros de infortunios y de tragedia para relieves sus angustias y miserias. Todos sabemos que el campesino, la víctima propiciatoria de todos los explotadores, entre los que se destaca como el peor azote la autoridad política, se encuentra abandonado de todo apoyo que pudiera significarle algún alivio en su atormentada vida. Pero todos sabemos también que esta situación no debe prolongarse sin peligro de que en no lejano día se produzca una hecatombe de consecuencias incalculables. Un elemental principio de consideración humana nos impone el deber de velar por él. La misma tendencia egoísta de conservar nuestras posiciones y aún de superarnos, demanda como cuestión primordial que nos preocupemos seriamente para ayudar de manera eficiente al campesino si queremos asegurar nuestro propio porvenir.

EL tipo del rural manabita que antes ofreciera la impresión de su espíritu alegre, de su presencia animosa y plena de optimismo, de su semblante revelador de magnífica salud, de su contextura vigorosa, es hoy una miseria orgánica minada por todas las enfermedades y en millares de casos, algo así como cadáveres vivientes. ¿Qué diremos de sus hijos y que podríamos decir de la generación futura, aquí precisamente dónde antes floreció una raza sana y robusta, acaso bastante lejos de la civilización, pero en cambio viviendo la humildad de su ignorancia y la riqueza de su vitalidad?

ES absolutamente necesario que los Poderes Públicos entren a considerar seriamente este problema y que le concedan preferente atención para solucionarlo. De otra manera se harían responsables, a sabiendas, del peligro que comporta la extinción de la parte más sufrida, más abnegada y laboriosa de la sociedad: el campesino.

¿QUE se podría hacer en estas premiosas circunstancias? Juzgamos que una campaña de esta naturaleza requiere la inversión de fuertes sumas de dinero, inversión que estaría plenamente justificada, pero que, probablemente, dada la situación del erario nacional que se torna más crítica cuando se trata de efectuar algún servicio en Manabí, sería aventurado suponer que podríamos contar con determinada cantidad de dinero para asegurar el éxito de una campaña en pro de la defensa del campesinado. Pero si podría iniciarse una cruzada de amplia difusión cultural en el sentido sanitario. El Gobierno, las Municipalidades, todas las demás instituciones públicas y aún asociaciones particulares que cuentan en su seno con elementos profesionales capacitados, podrían cooperar conjunta y armónicamente para la realización de un plan dirigido a salvar la población rural. No solamente con contribuciones económicas se puede cooperar en esta magna empresa, sino también prestando el concurso generoso de la palabra escrita o hablada para orientar a nuestros labriegos sobre los medios de defensa que pueden emplearse para ponerse a salvo de las endemias y epidemias que están asolando generaciones enteras. Debemos llegar hasta al campesino para hablarle con palabras al alcance de su mentalidad y para hacerle entender el peligro en que se encuentra y la urgencia que tiene de hacer frente a su propia defensa en tanto el Estado y las Municipalidades estén en condiciones de organizar servicios efectivos destinados exclusivamente a la población campesina.

LA Escuela, el intelectual, el profesional, especialmente aquellos que disfrutan de rentas fiscales o municipales, están en condiciones de promover una conjunción de fuerzas para despertar inquietudes en la conciencia de nuestros hombres del campo y encauzar sus aspiraciones a un cambio fundamental de condiciones de vida en tanto el Estado cumpla su obligación de llevar a la práctica un definido programa de liberación del campesino comenzando por apartarlo sistemáticamente del mal funesto del alcoholismo que hasta ahora, anacrónicamente, viene fomentando porque en el alcohol que tanto embrutece y aniquila al individuo sustenta sus mejores rentas.

UD. MARCHA A TIENDAS POR LA VIDA!

Y como usted hay millares de personas que se han derrotado antes de iniciar el camino. He ahí la razón de los fracasos en la "lucha diaria". Hay que revelarse contra ese pesimismo y sacar fuerzas extraordinarias. La Lotería de Guayaquil ha transformado vidas perezosas y lánguidas, en esfuerzos pujantes y nuevos. Siga usted el ejemplo de quienes han hecho una costumbre comprar cada semana su billete de Lotería. Participe con **DOS SUCRES CUARENTA CENTAVOS** en el sorteo de esta tarde.

PRIMER PREMIO

\$ 24.000

Para el sábado 29 de Noviembre un Premio de

Cuarenta Mil Sucres

Los billetes se encuentran a la venta.

El total de Premios es de S/. 80.000

LOTERIA DE GUAYAQUIL

Lo Hará Rico a Ud.

Selección de Maestros

Por algunos comentarios que en la prensa de esta ciudad hemos visto publicados, se puede colegir que recientes nombramientos de profesores de un establecimiento de enseñanza secundaria, si no llegan a satisfacer ampliamente, por lo menos dejan dudas acerca de la solvencia científica y la capacidad cultural de jóvenes que nunca tuvieron que ver con los menesteres de la enseñanza. Unos "señoritos" dice el comentario de un colega local, al referirse a los profesores recientemente nombrados: y esta denominación aparece como una clara prueba de que, por lo menos hay desconfianza respecto a la preparación de dichos profesores.

No queremos hacer incidente de acusaciones del caso que se enuncia. Nuestro propósito es el de declarar que en el país hay que ser absolutamente exigentes en la selección de los hombres que van a dedicar sus esfuerzos a labores educativas. Porque en la hora actual se acusa de crisis de la educación nacional y ello debe atribuirse en buena parte a las fallas del profesorado y en lo restante a la carencia de espíritu de disciplina cultural en los estudiantes. Por que es verdad que hay disminución notable en el valer educativo: desde la escuela hasta la universidad es posible observar cómo el espíritu estudiantil se orienta con urgencias tremendas a terminarlo todo, a apresurar ciclos de cultura, a obtener títulos o a terminar escolaridad con el anhelo de enfrentarse con la vida. Es la urgencia del vivir de los muchachos lo que de seguro ha men-

gado el esfuerzo, ha reducido el severo método de preparación estudiantil que antes era usual en el propio ambiente ecuatoriano.

Peró la causa para esta pérdida de valer educativo hay que buscarla también en los maestros. No es difícil descubrir en el país una docencia improvisada, sin seriedad para cumplir su misión, junto a otra cuya calidad es de honrosa valía técnica y de justa honorabilidad profesional. Los maestros tienen que serlo en la altura de su rol o no serlo. Los maestros requieren condiciones diáfanas de ética y condiciones profundas de capacidad. El jovencuelo que agita su elegancia o el señor que sabe política o de otra clase de actividades, no han de ser los que de la noche a la mañana salgan maestros porque sí. Los deberes de la pedagogía son excesivamente delicados y en la escuela o en el colegio y aún en la universidad

Cuando comience a picar Mitigal hay que aplicar



AGUA MINERAL NATURAL SAN FELIPE

La mejor agua para enfermos, sanos y niños.

Lo han certificado los mejores bacteriólogos del país, como los Drs. José Darío Moral y Francisco J. Barba: "la presencia del Radio la hacen de inestimable valor medicinal".

La vende: Orfa C. de Caicedo, en Portoviejo, frente a la Dirección de Educa

misma no se hacen los profesores mediante el nombramiento sino mediante la solvencia intelectual y técnica que les permita llamarse con razón maestros.

No le restamos méritos a la juventud. Es cierto que en los tiempos actuales el joven es el que está de moda y el que penetra en toda clase de actividades y esto no nos repugna ni nos causa molestia. El joven debe actuar y debe hacerlo siempre para que su vida no solamente sea un aluvión de teorías o de ideas sin arraigo en la realidad de una vida colectiva. Pero para los sagrados intereses de la educación, que es la suprema responsabilidad que un hombre tiene para con sus semejantes, debe buscarse a los semejantes, sí, pero a condición de que éstos tengan requisitos de ciencia y relativa experiencia que los capacite para el desempeño de deberes de tanta trascendencia y magnitud. De otra manera, el peligro sería evidente puesto que el joven, por el sólo hecho de serlo, no se halla en todo caso apto para ser bueno, para ser probo y ser además cualquiera cosa, lo mismo profesor de artes que catedrático de filosofía!

El país exige sería revisión de los valores educativos integralmente considerados. Es constante el hecho de la mengua del valer cultural, como hemos dicho antes. El espíritu estudiantil se ha venido a menos como es fácil demostrarse en cualquier momento. Hoy existe prisa, apuro, velocidad, pero todo esto no se ha logrado compaginar con la severidad en las disciplinas de la ciencia y de la investigación. Si es explicable, por la naturaleza del ciclo vital en el que nos hallamos, esta ansiedad urgente que caracteriza a los muchachos y a los jóvenes (y a todos, en fin) por actuar, por desarrollar sus esperanzas y energías en promesa, debe explicarse además que para esta obra actual de reducir al tiempo, de estrecharlo, de hacerlo más corto, es menester acompañar a los hombres de capacidad y de aptitud para que su lucha por la vida resulte eficaz. Esto es lo que nosotros llamamos la capacitación profesional o simplemente educativa, que por lo general se consigue por el concurso decisivo de los buenos maestros. Sin buenos maestros, la educación está perdida o siquiera mermada en su potencia.

Vale la pena pensar en cosas de tanta resonancia ecuatoriana. Se trata de la educación nacional y esto es bastante como para que debamos decir cuánto necesita el país para educarse.

(De EL DIA)

Se Necesita una Cocinera

en el Restaurant 5 de Junio de José Salvador VELEZ.

SECCION DEPORTIVA

River Plate vs. Gimnástico

Mañana en el Estadio Municipal se ofrecerá un espectáculo deportivo, gracias al interés que por realizarlo ha demostrado un cuadro de magnífica colocación en el torneo local. El equipo que venciera ultimamente a la Selección Bahía de Caráquez, el River Plate se presentará por segunda vez en Portoviejo ahora frente al Gimnástico, un once homogéneo y que estará reforzado por buenos cancheros de la localidad.

Se han hecho grandes esfuerzos para que el River pueda presentarse mañana en nuestro viejo estadio, y el Gimnástico se ha preparado eficientemente para ofrecerle una dura resistencia, en la seguridad de que vendrá cara su derrota.

Sólo se espera que el público responda a este nuevo esfuerzo que se lo debe al desprendimiento y entusiasmo del señor Presidente del Gimnástico don Dimas Sión, quien ha dado todos los pasos necesarios para que se efectúe este encuentro, a fin de aldar una vieja cuenta que tiene pendiente Gimnástico con el ya fogueado River, que tanto ha dado que hacer a los cuadros de la provincia.

ESMERALDAS vs.
MANABI

Tenemos informes de que un quinteto de Basketball de la vecina provincia de Esmeraldas visitará Manabí a sostener varios partidos en las diferentes ciudades, tales como Portoviejo, Chone,

Sobre aumento en cuotas básicas de café que se exporta a EE.UU.

República del Ecuador —Ministerio de Agricultura, Industrias, Minas, Comercio y Turismo.—Dirección General de Industrias.—Circular N.º 97 —C Quito, a 13 de noviembre de 1941.

Señor
Presidente de la Cámara de Comercio
Portoviejo.

Para información de usted y de todos los miembros de esa H. Entidad cumples remitirle en tres fojas útiles, las copias de las Resoluciones acordadas por el COMITE INTERAMERICANO DEL CAFE, con respecto a la autorización concedida a los países signatarios para que puedan exportar, con destino a los Estados Unidos, hasta un 15 % de sus cuotas básicas correspondientes al próximo año—cuota, siempre que dicha exportación la efectúen con anterioridad al 30 de setiembre de 1942.

Este particular se ha servido comunicar el señor Ministro de Relaciones Exteriores, mediante su atento oficio N.º 579 —DC—504, de 10 del actual.

Estimaré de usted se digne acusarme recibo.

Muy atentamente,
Por el Ministro,
Enrique Coloma SILVA,
Director General de Minas y Petróleos, Encargado del Despacho.

MINISTERIO DE AGRICULTURA Y COMERCIO INTERNO
COPIA
INTER—AMERICAN
COFFEE BOARD
Washington, D. C. 27

Jipijapa y Manta. Se trata del cuadro Deportivo Juvenil en cuyas filas forman jugadores de prestigio dentro del basket nacional.

Se están dando los últimos pasos para la venida de los deportistas esmeraldeños, con lo cual se habrá cumplido una magnífica temporada interprovincial en basket.

MASANTONIO.

de octubre de 1941
Excelentísimo Señor

Tengo el honor de confirmar por la presente el cablegrama enviado a V. E. con fecha 23 de los corrientes, comunicando la modificación de las cuotas fijadas por el Convenio Interamericano del Café, y que rezaba así:

"La Junta Interamericana del Café en reunión de hoy Modificó Cuotas para Mercado Estados Unidos con Efecto Octubre veinte y cuatro de manera que en esa fecha y adelante serán Ciento diez (110) por Ciento de Cuotas Básicas punto al mismo tiempo la Junta Expidió Declaración acerca funcionamiento normal Convenio del Café cuyo texto completo ira vía Aérea".

Al mismo tiempo, para fines de información, tengo a honra enviar adjunto una copia de la Resolución aludida, de la declaración pública emitida por la Junta, y de otra Resolución relativa a la exportación por adelantado del 15 % de la cuota básica por el año próximo.

De acuerdo con lo estipulado en el Art. VII del Convenio precitado, la cuota de los países que no participan en el Convenio será modificada en la misma proporción.

Reitero a V. E. las seguridades de mi más alta y distinguida consideración.

f) Paul C. Daniels.—
Presidente".

Al Excelentísimo Sr. Ministro de Relaciones Exteriores
Quito.—Ecuador

JUNTA INTERAMERICANA DEL CAFE
23 de octubre de 1941
RESOLUCION

Considerando:

Que para los fines del Convenio Interamericano del Café es necesario, en vista de las circunstancias especiales existentes modificar las cuotas para el mercado de los Estados Unidos:

Automóviles

Se venden o se permutan, dos: Un Studebaker Presidente, carro de lujo, modelo 1937 y un Ford, tipo carreteros de Manabí, íntegramente reparado, modelo 1930.

Queda al juicio del interesado, precio y condiciones de permuta.

Dirigirse al señor

Manuel Augusto
Gillém

MANTA

LA JUNTA INTERAMERICANA DEL CAFE

Resuelve:

1.º—Modificar las cuotas para el mercado de los Estados Unidos con efecto el 24 de octubre de 1941, de manera que las cuotas para dicho mercado desde esa fecha serán el 110 % de las cuotas básicas.

2.—Comunicar esta Resolución a los Gobiernos de los países participantes en el Convenio Interamericano del Café

JUNTA INTERAMERICANA DEL CAFE

23 de octubre de 1941.

RESOLUCION:

Considerando:

Que es necesario aprovechar todas las facilidades de transporte marítimo disponibles durante el presente año de cuota a fin de evitar la posibilidad de una escasez de café en lo futuro debido a la falta de las antedichas facilidades de transporte;

LA JUNTA INTERAMERICANA DEL CAFE

Resuelve:

1.º—Autorizar a los países productores participantes para que una vez que hayan exportado la totalidad de sus cuotas respectivas para el presente año de cuota, exporten a los Estados Unidos antes del 30 de setiembre próximo, para ser imputado a sus cuo-

MENOR PROFUGO

De la casa del señor Capitán Aurelio Rodríguez Candela, ha fugado el menor Alcides Córdova, de ocho años de edad, trigueño, pelo lacio, gordito, dentón, boquiabierto y de ojos un tanto café. Anda descalzo y viste pantalón ancho, color kakui y camisa café un poco descolorida. La persona que de razón de su paradero tendrá una gratificación y la que lo tenga sin denunciarlo será sancionada por la autoridad respectiva.

tas respectivas para el año de cuota próximo, una cantinad de café que no exceda del 150% de sus cuotas básicas respectivas, entendiéndose que el café exportado en esas condiciones será almacenado bajo la vigilancia de las autoridades aduaneras de los Estados Unidos para que no entre en el consumo antes del primero de octubre de 1942.

2º.—Comunicar esta Resolución a los Gobiernos de los países participantes en el Convenio Interamericano del Café.

JUNTA INTERAMERICANA DEL CAFE

23 de octubre de 1941.

La Junta Interamericana del Café ha estudiado cuidadosamente el funcionamiento del Convenio Interamericano del Café y como resultado de este estudio ha llegado a ciertas conclusiones que estima se traducirán en una importante contribución al funcionamiento eficaz del Convenio en lo futuro. Específicamente, la Junta expresa la opinión unánime de los delegados en el sentido de que está asegurado el futuro éxito del Convenio Interamericano del Café, gracias al entendimiento que se ha concretado sobre los siguientes puntos:

Algunos de los países productores han juzgado necesaria o deseable, como medida de administración interna, establecer o mantener precios mínimos para asegurar a los productores de café, los beneficios completos del Convenio Interamericano del Café es que los precios mínimos existentes o que pue-

EMPRESA MANABI TEATRAL

en el **TEATRO VICTORIA**

HOY Sábado 22 de Noviembre a las 9 y 15 p. m.

CONTINUA EL EXITO DE LA COMPAÑIA

GOMEZ - ALBAN

Con la sin par Obra Dramática titulada:

“CON LAS ALAS ROTAS”

Producción del escenógrafo Armando MOOCK, en tres Actos, cuyo argumento llevará a lo más íntimo del corazón de las madres.—Chavica Gómez, la protagonista de esta obra dedica su trabajo a la Mujer Portovejense, a la madre amantísima, a la hija adorable y a la esposa sin tacha.

La Monumental ESTAMPA QUITENA “EVARISTO DIPUTADO”

La estilista Celia REYES en canciones internacionales.

Las hermanitas Naranjo-MONCAYC con sus melodiosas voces cantando Música Criolla.

Precios: Luneta S/. 3.20.—Media 1.50. — Galería S/. 1.00 —Media 0.60

NOTA:—Mañana como despedida, la Compañía presentará dos regias funciones Matinée y Noche. En la primera será exhibida la Comedia de gran actualidad titulada CONSCRIPCION, original del literato cuencano Luis Moscoso Vega y en noche la inmortal Comedia del teatro chileno MI SUEGRA ES UNA FIERA.

dan establecerse en lo futuro no deben ser mantenidos ni fijados a niveles que excedan los precios que el mercado de café normalmente fijaría bajo el sistema de cuotas en ausencia de dichos precios mínimos, ni deberían estos impedir oscilaciones normales de los precios, ni perturbar el funcionamiento normal y corriente del comercio cafetero.

Asimismo, a fin de facilitar la marcha normal y corriente, del mercado del café, la Junta Interamericana de Café, considera que aquellos países que tengan facilidades adecuadas de almacenaje en sus respectivos puertos de embarque deben mantener en esos puertos existencias de café en cantidades suficientes para satisfacer las necesidades del comercio.

En vista del acuerdo unánime a que se ha llegado sobre estos puntos, la Junta Interamericana del Café estima que está

MADRES!

Cuidad vuestra mas valiosa fortuna: la salud de vuestros hijos!

No les dejéis tomar hielo elaborado con agua no hervida y sucia por el efecto del transporte inadecuado!

No les dejeéis tomar agua no hervida! Tened las uñas de los niños siempre bien recortadas; no olvidéis de lavarles las manos antes de cada comida!

Llegó la Maizena Iris

Maizena Iris a menor costo que todas las similares. De igual peso y de mejor calidad la encuentra-

asegurado el funcionamiento eficaz del Convenio Interamericano del Café, y que habrá un movimiento normal y regular de café hacia los Estados Unidos en condiciones equitativas tanto para los productores como para los consumidores.

AVISO

Cítase a los señores inscritos para la obtención de las Becas de Aviación Interamericanas, patrocinadas por los Estados Unidos de Norte América, se presenten al casino del Cuartel “Imbabura” el día Domingo 23 del presente, a las 10 horas, portando la Partida de Nacimiento y Certificados de estudios hechos, para que el Comité de Selección de los Aspirantes, determine, los que deben viajar a Quito a rendir los exámenes de idoneidad que les capacite el ingreso a los respectivos Cursos.

El Presidente de Comité de Selección

FABRICA LA SIBENA

COMPRA

HIGUERILLA

CUALQUIER

CANTIDAD

Toda iniciativa de organización debe secundarse: esetes patriotismo.

LA FRONTERA

Salón de JORGE M. NIETO

Vende polvo perla legítimo extranjero para teñir el cabello en negro. Por mayor y menor. Unico distribuidor en Manabí. Atiende pedidos por correo.

Hay también jamones preparados, mostadela y queso.

Toda clase de licores, confites y dulces finos, cebiches, sandwiches cerveza y kolas hechas, refrescos de frutas.

Social

En la tarde de ayer fueron honradas nuestras oficinas con la atenta visita del señor don Ricardo Crespo Ordóñez, Ministro de Agricultura, Industrias y Minas, quien vino con el objeto de despedirse de este Diario. Después de unos breves minutos de interesante charla con el dicho Secretario de Estado, éste salió con dirección a Bahía de Cárquez a fin de continuar con el itinerario que se ha trazado para su gira.

El señor Crespo Ordóñez, a quien agradecemos su gentileza y le deseamos una grata permanencia en Manabí, estuvo en este Diario acompañado por el señor César Arcentales M., Diputado por Manabí.

Con procedencia de Riobamba, ayer llegó el señor Ramón Bayas quien viene investido del alto cargo de Interventor de la III Zona de la Contraloría del Estado. Le acompaña su señora esposa. Presentámosles nuestro atento saludo.

De Jipijapa llegará hoy el doctor Ramón Sierra Alarcón, con el objeto de atender trabajos profesionales.

Lo que es un Don Juan

De Don Juan, se ha querido hacer un personaje depravado o un sedimento de ideal. No es ni lo uno ni lo otro; es sencillamente la personificación del instinto. Su aspecto de conquistador, la fuerza de sus deseos y sus rápidos alejamientos, su cinismo y sus ilusiones, están regidos por las leyes de la sensualidad. Su arma marcha al ritmo fatal y su fuerza de seducción proviene de la misma fuerza de la naturaleza. Cada hombre lleva en sí, el boceto de un Don Juan; así como el Tónico Vigoroso lleva en sí, todas las cualidades que hacen de él un medicamento poderoso para las personas débiles y reconvalcientes; que hace recuperar la salud, rejuvenece y quita los años. Tónico Vigoroso ofrece a los débiles y raquíticos una ayuda eficaz; devuelve las fuerzas gastadas prematuramente y produce después de poco uso un agradable semblante joven y una circulación de sangre aumentada debido al aumento de la hemoglobina de la sangre.

Tónico Vigoroso es uno de los especiales productos fabricados por los Laboratorios de la Botica del Comercio, la farmacia que elabora las mejores medicinas en el Ecuador.

Cultivar el suelo es servir la PATRIA